

大 高

翔

改革ネットワーク（青の会、市民の声、シリウス、大河の会、日本共産党）

### フルタイムの臨時・非常勤職員に退職手当を

【問】退職手当は電電公社小倉電話局事件の最高裁判例により任命権者の裁量は極めて狭く、地方自治法204条に規定する「常勤の職員」には一定のルールに従って必ず支払うべきものではないか。

【答】臨時・非常勤職員に対する退職手当の支給については、職員の勤務時間以上勤務した日が18日以上ある月が引き続いて12月を超えるに至った場合に適用される。本市では、1年の雇用期間終了後の雇用期間は、職員の勤務時間に比べ短い勤務時間で雇用することと規則で定めていることから、本市の臨時職員で退職手当の支給対象となる方はいない。

### ウツドスタート宣言

【問】都心とのマッチングにより、能代でつくった木製の誕生日品が毎年約2000名の都心の子供たちの手に渡ると、木都能代のPRや木材振興の起爆剤になるはず。宣言する場合、森林環境譲与税基金の活用は。

【答】木のおもちゃの贈呈は、すでに、市独自事業として新生児に対し実施している。また、県や市の補助金を活用した木育の活動や木材製品のPRが行われており、現時点では、特にウツドスタート宣言する必要を感じていない。森林環境税及び森林環境譲与税については、森林経営管理事業への基金充当が最も効果的であると考えている。

#### その他の質問事項

- 会計年度任用職員制度の人件費
- 庁内の行財政改革
- 旧崇徳小学校舎の利活用

落 合

範 良

平政・公明党

### 市道沿いの環境整備

【問】市道、特に幹線道路のパトロールは適切か。側溝は路面排水に加え道路下部の排水を促すべく設けるもので、排水を促すことで道路の寿命は確実に延びる。大きな出費ならぬよう適切な管理が必要では。

【答】市道のパトロールについては、職員による巡回のほか、定期的な巡回を業者委託することにより、異常が発見された際には、迅速な対応ができる体制を整えている。側溝については、地域と市が協働で清掃を実施しており、大きな断面の側溝や暗渠構造の箇所、交通量の多い幹線道路沿いについては、市が清掃を業者委託により実施している。

### 洋上風力発電事業の促進

【問】再エネ海域利用法で促進区域の有望区域に指定された理由をどう捉えているか。またヨーロッパ視察時、港湾関係者との意見交換で自然環境や生活環境についても聞いたとのことだが、その内容は。

【答】今回の選定は、これまでの秋田県及び能代港洋上風力発電拠点化期成同盟会を初めとした県北地域の取り組み等が評価されたと考えている。ヨーロッパでは、自然環境や生活環境への影響は特に問題になっていなかった。地球温暖化問題への意識の醸成や市民出資による利益還元等により、風力発電への理解度が高いのではとのことであった。

#### その他の質問事項

- 能代市まち・ひと・しごと創生総合戦略

佐 藤

智 一

希 望

### 介護職員初任者研修の取得に助成を

【問】市の就業資格取得支援事業は国家資格や技能検定取得が補助対象だが、介護現場では即戦力として介護職員初任者研修も有効である。実務に即した制度となるよう同研修も補助対象とすべきではないか。

【答】介護職員初任者研修は、補助対象である国家資格や国家検定には当たらない。しかしながら、研修によって身につけた知識やスキルにより、活躍の場が広がるだけでなく、より質の高い人材の確保にも期待できる。今後は、事業所に研修の受講状況等を確認しながら、支援の必要性、手法等について研究していきたい。

### 介護人材不足に対し今後の対応は

【問】現行の高齢者福祉計画・第7期介護保険事業計画では介護人材確保への対応を県策定の計画と連携を図るとしている。加えて市独自の具体的な取り組みや方針を盛り込むべきではないか。

【答】次期計画については、国の方針により、地域が目指すビジョンを明確化することとなっている。介護人材の確保は、本市においても重点的な課題の一つと捉えていることから、今後は、事業者等からの御意見もお伺いしながら、人材確保及び定着に向けた取り組みについて研究・検討していきたい。

#### その他の質問事項

- 特定処遇改善加算制度の周知は十分か
- 外国人介護人材の受け入れ
- 介護サービス事業所認証評価制度の推進